
Polícia Civil apreende fios de cobre 
avaliados em R$ 500 mil em Sumaré

De acordo com a Deic, materiais eram recebidos 
de maneira irregular e poderiam ser furtados ou 
roubados; dono do depósito de sucatas foi liberado

UNIÃO DE ESFORÇOS

Acordo garante reforma do Clube
da Melhor Idade em Nova Odessa

O vice-prefeito de No-
va Odessa Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, 
e os vereadores Oseias 
Jorge e Marcia Rebes-

chini vistoriaram o 
Clube da Melhor Idade 
com o representante da 
proprietária do imóvel, 
o empresário José Mes-

sias Sposito Junior. A 
empresa Braspark se 
comprometeu a reali-
zar uma série de refor-
mas no local.      PÁGINA 05

Policiais da Deic (Di-
visão Especializada de 
Investigações Crimi-
nais) apreenderam na 
noite da quarta-feira 
(19) aproximadamen-
te 20 toneladas de ca-
bos com fios de cobre, 

em um depósito de su-
catas, em Sumaré. Os 
materiais estão ava-
liados em R$ 500 mil. 
O bairro não foi infor-
mado. O proprietário 
do estabelecimento foi 
liberado após prestar 

depoimento. Ele esta-
ria comprando os ma-
teriais de maneira ir-
regular. Durante as 
investigações, os poli-
ciais vão apurar se são 
furtados ou roubados. 

PÁGINA 08

VISITA EM SUMARÉ PROCESSO SELETIVO

Deputado federal Júnior Bozzella 
discute investimentos na RMC

Etecs da região abrem inscrições
para Vestibulinho do 2º semestre

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O deputado federal Júnior Bozella, vice-presidente estadual do União 
Brasil, esteve na manhã desta sexta-feira (20) em Sumaré, para discutir 
a destinação de emendas parlamentares para a RMC (Região Metropo-
litana de Campinas). Bozzella já destinou R$ 22 milhões em recursos à 
região. Ele se reuniu com o prefeito Luiz Dalben (Cidadania).          PÁGINA 03

O período de inscrição para o processo seletivo das Etecs (Escolas Técni-
cas Estaduais) vai até dia 6 de junho. O Vestibulinho para o segundo se-
mestre de 2022 oferece mais de 43 mil vagas para cursos técnicos, Espe-
cializações Técnicas e para vagas remanescentes. Na região, há unidades 
em Hortolândia, Monte Mor, Nova Odessa, Paulínia e Sumaré.         PÁGINA 04

Fios de cobre foram fabricados em 2022 e estavam 
armazenados em nove bobinas com mil metros de extensão

ARMAMENTO PESADO

48º Batalhão 
de Sumaré vai 
receber sub-
metralhadoras 
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DIVULGAÇÃO | POLÍCIA CIVIL

O comandante do CPI-9 (Comando de Policiamento do Interior), coronel 
Willians de Cerqueira Leite Martins, informou que o 48º BPM/I (Batalhão 
de Polícia Militar do Interior) de Sumaré deverá receber submetralhadoras 
adquiridas pelo Governo do Estado. O governador Rodrigo Garcia entregou 
490 submetralhadoras à Polícia Militar de São Paulo nesta semana.  PÁGINA 08

DIVULGAÇÃO | GOVERNO DO ESTADO



Ometaverso, possível 
próxima evolução de 
nossa experiência di-

gital, já começa a migrar do 
campo da ficção para a rea-
lidade. Porém, no lugar de 
uma sociedade digitalizada 
como no cinema, na qual os 
habitantes eram confinados 
e dominados por máquinas 
com inteligência artificial, te-
remos um espaço virtual on-
de as pessoas com liberdade, 
consciência e autonomia po-
derão interagir praticamen-
te como se estivessem no uni-
verso físico. Serão platafor-
mas 3D compartilhadas, nas 
quais navegaremos num am-
biente digital imersivo, na for-
ma de avatares, trabalhando, 
comprando, vendendo, rela-
cionando-nos socialmente e 
consumido, em formatos co-
nhecidos e outros nunca an-
tes vistos. O processo repre-
sentará instigante desafio pa-
ra os negócios de todos os ra-
mos, em especial, o varejo que 
precisará proporcionar vir-
tualmente, no mínimo, a ex-
periência e todas as possibi-
lidades de uma compra físi-
ca, superando as expectativas 

dos consumidores e criando 
formas de se relacionar ape-
nas possíveis neste ambien-
te imersivo. 

O consumidor, que inten-
sificou o hábito do comércio 
eletrônico nos períodos de 
isolamento social durante a 
pandemia, apreciará viven-
ciar uma sensação diferente 
da compra física sem precisar 
sair de casa. Assim, é impor-
tante levar para as novas pla-
taformas todo o acervo rela-
tivo à construção de um am-
biente atrativo ao consumo. 

Fica claro perceber que par-
ticipar do metaverso trans-
cenderá em muito à simples 
recriação ou adaptação de 
um site, um ambiente de ga-
me e até um escritório. Será 
imprescindível uma intera-
ção gráfica inteiramente no-
va, capaz de viabilizar o en-
riquecimento da experiência 
do cliente. Mais do que nunca, 
além de todo o talento técni-
co dos desenvolvedores, serão 
estratégicos e relevantes o co-
nhecimento sobre as necessi-
dades de consumo dos clien-
tes, a transposição do posi-
cionamento da marca e in-

formações sobre os atribu-
tos dos produtos para aten-
der os compradores com ex-
trema eficiência. 

Grandes lojas e redes, co-
mo farmácias e supermerca-
dos, terão de se aprofundar 
bastante no desenvolvimen-
to e implantação dos novos 
sistemas. Por isto, é pertinen-
te responder de modo anteci-
pado a algumas questões, pa-
ra estruturar de modo ade-
quado o metaverso: em que 
tipo de mundo almeja-se que 
os clientes entrem? É preciso 
segurança para projetar a loja 
física como a experiência dos 
consumidores será enriqueci-
da? Eis um ponto fundamen-
tal para não perder vínculos 
e atrair novos compradores; 
devem ser construídas comu-
nidades? Cabe entender se es-
ses grupos fidelizarão clien-
tes, aumentarão o valor mé-
dio dos pedidos ou apenas en-
cantarão os frequentadores,

O varejo no metaverso te-
rá oportunidade inusitada de 
acessar e visualizar produ-
tos de maneira que não era 
possível anteriormente. Por 
exemplo: numa loja de móveis 

Metaverso: uma revolução 
para o consumidor e o varejo

na nova plataforma, o consu-
midor verá com muita clare-
za como seria seu quarto ou 
sua sala se comprasse deter-
minadas peças. Também po-
derá sentar-se num sofá e vi-
venciar com realismo como tu-
do se encaixa. Ou seja, pode-
rá experimentar mercadorias 
físicas no mundo virtual, até 
mesmo recriando representa-
ções de seu quintal, casa, carro 
ou corpo, para obter uma expe-
riência imersiva antes de efeti-
var a compra de uma estante, 
cama, obra de arte, roupas ou 
acessório automotivo.

Os varejistas precisarão tor-
nar mais fácil para as pessoas 
entenderem e configurarem 
sua presença na Web 3.0. De-
verão considerar como podem 
conectar canais digitais e físi-
cos. Quando apropriado, é re-
comendável expandir as expe-
riências digitais para serviços 
nos quais os compradores pos-
sam criar conexões com ou-
tros grupos e interagir, inclu-
sive com influenciadores. 

O metaverso, mais do que 
um novo canal de vendas, mar-
keting e engajamento, possibi-
litará que os consumidores in-
terajam com a marca, indepen-
dentemente de onde estejam. 
Será uma revolução nos negó-
cios, com imensas oportuni-
dades para as empresas, prin-
cipalmente as desbravadoras 
do disruptivo sistema de rea-
lidade virtual.

Fernando Gambôa e Pietro Moschetta Fernando Gambôa é sócio líder de consumo e varejo da KPMG e 
Pietro Moschetta é sócio-diretor de consumo e varejo da KPMG
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Oque lhe vem à 
mente quando 
se fala em ino-

vação? Grandes solu-
ções tecnológicas re-
volucionárias, como 
o iPhone? Rompantes 
de criatividade aplicados em 
um produto ou serviço super 
novo? Ora, isso é, de fato, ino-
var, mas não se deve pensar 
que a inovação se resume a 
algo grandioso ou muito dis-
ruptivo. Ela pode – e deve – 
acontecer no dia a dia, nos 
mais variados níveis. Sua im-
portância se reforça ao anali-
sarmos o cenário do merca-
do atual, cada vez mais mu-
tante e competitivo. 

Neste novo mundo, espe-
cialmente no pós-pandemia, 
devemos ter consciência de 
que nossa vida está mudan-
do radicalmente, em especial 
por causa da inteligência ar-
tificial e da automação, que 
foram altamente impulsio-
nadas pela crise sanitária e 
seus reflexos. Os competido-
res das pessoas físicas não 
têm mais apenas domicílio 
na cidade, no estado, na re-
gião ou no país onde habitam, 
mas em todos os lugares do 
planeta. Agora, com o meta-
verso, a localização geográ-
fica se torna cada vez menos 
uma barreira. Profissionais 
competem entre si em escala 
mundial. Ao mesmo tempo, 
os concorrentes de pessoas 
jurídicas não são mais em-
presas tradicionais, mas as 
empresas de tecnologia, que 
vêm causando grandes mu-
danças no mercado. Com elas, 
ganharam força a criativida-
de e a inovação. 

Pode-se dizer que a cria-
tividade é o “passo anterior 
à inovação”. Tem início em 
uma ideia, que, colocada em 

prática, desperta o 
processo de inova-
ção. Inovar é, basica-
mente, fazer algo di-
ferente. Um conceito 
simples, que pode ser 
aplicado no dia a dia. 

Por exemplo, é sempre pos-
sível mudar processos inter-
nos, adaptar produtos ou ser-
viços para oferecer melhores 
experiências aos clientes. Is-
so é inovar. No ambiente de 
trabalho, quem mais pode 
inovar são os colaboradores 
de uma empresa, que identi-
ficam nas rotinas os pontos 
de gargalos e possíveis aper-
feiçoamentos. Cabe à gestão 
estimular e desenvolver esse 
pensamento inovador e cria-
tivo, já que ele é benéfico à 
própria organização. 

Ou seja, a inovação precisa 
estar inserida no modelo de 
negócio da empresa, estabele-
cida como preceito. Isso tam-
bém se aplica a profissionais 
e suas carreiras: há que se ter 
em mente que pensar e agir 
de forma inovadora garante 
diferencial competitivo im-
portante, ainda mais diante 
de um cenário cada vez mais 
“apertado”, em que postos de 
trabalho são bastante dispu-
tados. Não se pode conten-
tar em fazer sempre a mes-
ma coisa, há que buscar o no-
vo, o melhor. 

O mundo está mudando 
e, com ele, nossa vida muda 
também. Negar as tendên-
cias e evoluções é estacio-
nar no processo de desen-
volvimento. Profissionais e 
empresas não podem se dar 
esse luxo, que se configura, 
na verdade, mais como uma 
condenação. Quem não ino-
var está fadado ao fracasso. 
Pensar e agir fora da caixa 
nunca foi tão importante.

Inovar é preciso
Janguiê Diniz é fundador e Presidente do Conselho de Administração do grupo Ser 

Educacional - Presidente do Instituto Êxito de Empreendedorismo 

Dentro das ca-
pacidades fí-
sicas e habili-

dades motoras treiná-
veis na Educação Físi-
ca, temos a percepção 
visual, noção espacial 
e visão periférica. Com elas, 
conseguimos manter a qua-
lidade de movimentos, mes-
mo em situações que exi-
jam muitas tomadas de de-
cisões, resolução de peque-
nos problemas,mudanças 
de direções e movimentos 
diversos.

Durante a pandemia da 
Covid-19, as atividades e 
exercícios físicos tiveram 
um direcionamento bem di-
ferente. Houve um significa-
tivo prejuízo devido ao isola-
mento do aluno/atleta resul-
tando em queda desses fun-
damentos cognitivos que são 
muito trabalhados em ati-
vidades em grandes grupos 
e com muitos materiais. Os 
treinos, na maioria das vezes, 
eram resumidos a um traba-
lho na frente do computador, 
em um ambiente reduzido e 
o aluno sozinho sem a devi-
da e correta orientação.

Isso ocasionou um limite 
e diminuição no repertório 
motor e cognitivo.

Notamos que, durante o re-
torno das aulas práticas de 
Educação Física com todos os 
alunos em quadra, campo, gi-
násio, sala de ginástica e ou-
tros locais, o número de pe-
quenos acidentes, impactos, 
lesões de diversos tipos ocor-
reram com maior incidência. 
Isso se deve a essa inatividade 

física durante a pan-
demia. Com relação à 
prática de atividades, 
esportes ou jogos em 
que o aluno exercita 
muito essas varian-
tes de cognição para 

poder evoluir.
Cabe aos nossos alunos e 

alunas, nessa fase de readap-
tação, tomarem alguns cui-
dados principalmente com 
o seu próprio corpo e com 
o do outro, evitando possí-
veis problemas físicos e de 
lesões que podem afastá-los 
das aulas e treinos. Essa fase 
de transição leva um deter-
minado tempo, pois duran-
te o isolamento as pessoas 
perdem tônus muscular, ca-
pacidade cardio-respirató-
ria, percepções de espaço e 
também ocorre uma queda 
do repertório motor devido 
a inatividade física. Fora is-
so, pode ocorrer o aumento 
da obesidade e sedentarismo 
e desvios posturais acentua-
dos pela brusca parada das 
atividades físicas em grupo.

Cada aluno ou aluna tem 
um fisiologia interna própria 
e cada um tem um tipo de 
tempo de readaptação, por 
isso deve-se respeitar o limi-
te de cada um e alguns casos 
ajudar mais de perto com es-
se retorno.

Também é muito impor-
tante salientar que a higiene 
pessoal, boa alimentação, hi-
dratação adequada, diminui-
ção do nível de estresse, en-
tre outros fatores, são deter-
minantes para a melhor rea-
daptação física e cognitiva.

Readaptação 
física e cognitiva 
pós-pandemia

Maurício Segatto é docente da disciplina de Educação Física, no Colégio 
Marista Glória, localizado na Zona Central de São Paulo (SP)
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Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2482
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 2525
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

Concurso 2368
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2314
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 5857
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

01   32   35   44   45   57

11   16   22   38   40   43

02   03   17   31   33   46

04    06    10    11    12

13    16    17    18    19

20    21    23    24    25

02    03    14    19    28

34    42    44    45    47

48    56    60    63    64

75    81    82    95    98

06    14    39    68    72

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 08º    l    Máxima 24º



O deputado federal Jú-
nior Bozella, vice-presi-
dente estadual do União 
Brasil, esteve na manhã 
desta sexta-feira (20) em 
Sumaré, para discutir a 
destinação de emendas 
parlamentares para a 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas). Bozzella 
já destinou R$ 22 milhões 
em recursos à região.

O deputado Bozzella se 
reuniu com o prefeito do 
município, Luiz Dalben 
(Cidadania), vice-presi-
dente do Conselho de De-
senvolvimento da RMC, e 
com o secretário de Gover-
no de Sumaré, Wellington 
Domingos Pereira.

“A Região Metropoli-
tana de Campinas, com 
destaque para cidades 
como Sumaré, tem uma 
grande importância eco-
nômica e social, não só 
para o estado de São Pau-
lo como para todo o país. 
É um compromisso do 
nosso mandato investir 

Deputado Júnior Bozzella visita 
Sumaré para discutir investimentos

Bozzella foi premiado recentemente como um 
dos melhores deputados do Congresso Nacional

DIVULGAÇÃO

EMENDAS PARLAMENTARES

ESPAÇO ESPÍRITA

Do inferno aos 
alcoólicos anônimos

Denis abandonou a igreja quando tinha 13 anos. 
Sem religião passou a aproveitar os prazeres da 
vida da melhor forma que julgava possível. Encon-
trou na bebida um alto grau de satisfação. Da ex-
perimentação ao vício foi um pequeno passo. Do 
vício à destruição da sua saúde foi outro. 

Com 35 anos de idade era um alcoólatra em 
fase terminal de vida. Numa clínica de desinto-
xicação teve problemas com o apêndice estupo-
rado, quando foi internado num hospital. Além 
das sequelas do álcool, passou a ter febre fre-
quente e dores. Muitas dores!

No leito do hospital, após uma cirurgia, sen-
tiu que saia do corpo físico e parou próximo do 
teto. Olhou para baixo e viu seu corpo fragiliza-
do, magricelo. Foi então que se deu conta o quan-
to doente estava. Então veio a escuridão. Sumiu 
a luz dos seus olhos. Achou que estava indo em 
direção ao inferno.

Começou a ver, como se fosse um filme, o de-
senrolar de sua vida, da infância até aquele mo-
mento. E concluiu que nada tinha feito de bom. 
Para si e para os outros. Nesse momento achava 
que seus ancestrais tinham vindo buscá-lo. Vi-
sualizou um ponto de luz na escuridão, e sentiu 
no seu íntimo a necessidade de olhar para ela, e 
não para escuridão. Foi nesse instante que reu-
niu forças para falar com Deus:

- Estou pronto para ir, se o Senhor me quiser. 
Mas gostaria de ter outra oportunidade para 
me endireitar...

Pensou nessas palavras com muita fé. E então 
aconteceu o inimaginável: a luz do quarto se ilu-
minou. E ele voltou ao corpo. E escutou um dos 
médicos falar:

- Ele está vivo!
Depois desse momento, a vida de Denis mu-

dou por completo. Agora ele frequenta os Alcoó-
licos Anônimos e compartilha com seus mem-
bros essa estranha experiência. Experiência que 
mudou sua vida e que pode mudar a vida de ou-
tros viciados.

Sugestão para leitura: Nos Portais do Além 
– Admir Serrano

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Coden inicia reforma 
do Reservatório 
Castelo e garante   
abastecimento
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Vereador Valdir de Oliveira quer 
criação de memorial e Ulisses 
Gomes propõe dia para lembrar 
das vidas perdidas

Dois projetos de lei que 
serão votados pela Câma-
ra Municipal de Sumaré 
prestam homenagens às 
vítimas da Covid-19 no 
município. Um deles ins-
titui um dia em memória 
às pessoas que faleceram 
em decorrência da pan-
demia e o outro cria um 
memorial em homena-
gem aos mortos. Os pro-
jetos serão votados du-
rante a 17ª sessão ordi-
nária do ano, na próxima 
terça-feira (24). A sessão 
será transmitida, a partir 
das 15h, pelo canal da Câ-
mara no YouTube.

O PL nº 59/2021, de au-
toria do vereador Ulis-
ses Gomes (PT), institui 
o 23 de março como “Dia 
em memória às pessoas 
que faleceram vítimas 
da Covid-19 no municí-
pio de Sumaré”. Se o pro-

jeto for aprovado, a da-
ta deve constar no calen-
dário oficial de eventos 
do município. “Esta pro-
positura tem o objetivo 
de prestar relevante ho-
menagem aos cidadãos 
que faleceram vitimados 
pela Covid-19 no municí-
pio de Sumaré, onde este 
inimigo invisível trouxe, 
além do medo, tensão e 
isolamento à população 
sumareense, um rastro 
doloroso de lembranças”, 
justifica Ulisses.

Já o PL nº 97/2021, pro-
posto pelo vereador Val-
dir de Oliveira (Republi-
canos), cria um memorial 
em homenagem aos mor-
tos em decorrência da Co-
vid-19 em Sumaré. O me-
morial deverá ser instala-
do em local a escolha do 
Poder Executivo e deve-
rá trazer nome, foto e da-
tas de nascimento e óbito 
das vítimas. Além do me-
morial físico, deverá ser 

criado um memorial vir-
tual, nos mesmos termos. 

“A matéria que trata da 
criação de memorial em 
reverência a todas as víti-
mas do novo coronavírus 
tem como objetivo fazer 
uma homenagem indivi-
dual para cada vítima da 
Covid-19 em nosso mu-
nicípio, disponibilizando 
um local para que as fa-
mílias e amigos que não 
puderam se despedir dos 
seus entes de forma ple-
na e com respeito ao tem-
po necessário, por meio 
das cerimônias de des-
pedidas, possam prestar 
a merecida homenagem 
a esses sumareenses”, ex-
plica Valdir.

“O memorial será um 
espaço de acolhida, reen-
contro, reflexão e cerimô-
nias para abrigar o luto 
tardio, silenciado e sufo-

cado. As pessoas serão 
homenageadas a partir 
da edição de decreto mu-
nicipal, que deverá conter 
os nomes das vítimas da 
Covid-19 e dos profissio-
nais envolvidos no com-
bate à pandemia no Mu-
nicípio de Sumaré”, com-
pleta o vereador.

ORDEM DO DIA
Ainda na 17ª sessão or-

dinária do ano, os verea-
dores discutem e votam, 
além de requerimentos e 
moções, outras oito pro-
posituras. 

Estará em pauta o PL 
nº 292/2021, de autoria 
dos vereadores Hélio Sil-
va (Cidadania) e Andre 
da Farmácia (PSC), que 
dispõe sobre a obrigato-
riedade das concessioná-
rias de serviços públicos 
a limpeza das faixas de 

servidão sob as redes e 
linhas de distribuição de 
energia elétrica, gás, li-
nha da malha ferroviária, 
rodovias atuantes e oleo-
duto. Antes, os parlamen-
tares votam a Emenda 
Aditiva nº 02 ao Projeto 
de Lei nº 292/2021, apre-
sentada pelo vereador Si-
rineu Araújo (PL), que in-
clui o Parágrafo Único ao 
artigo 3º do projeto. Am-
bos voltam às discussões 
após pedido de vista re-
querido pelo vereador 
Hélio Silva.

Também retorna de-
pois de pedido de vista, 
dessa vez, pelo vereador 
Alan Leal (Patriota), o PL 
nº 374/2021, apresenta-
do pelo vereador Digão 
(União Brasil). A propos-
ta institui o “Censo In-
clusão” para a identifi-
cação do perfil socioeco-

nômico das pessoas com 
deficiência e mobilidade 
reduzida.

Após pedido de vista 
do vereador Lucas Agos-
tinho (União Brasil), vol-
ta à pauta o Substituti-
vo Total nº 1 ao Projeto 
de Lei nº 67/2022, do ve-
reador Silvio Coltro (PL), 
que autoriza a Secretaria 
Municipal de Defesa, Pro-
teção e Preservação do 
Meio Ambiente a realizar 
a venda de orquídeas pro-
duzidas no Orquidário do 
Município de Sumaré.

Serão discutidos tam-
bém o PL nº 07/2022, 
apresentado pelo verea-
dor João Maioral (PDT), 
que dispõe sobre a proi-
bição de instalação de 
bombas de autosserviço 
nos postos de combustí-
veis; e o PL nº 131/2022, 
de autoria dos vereado-
res Willian Souza (PT), 
Andre Da Farmácia, Hé-
lio Silva e Joel Cardoso 
(PSD), que dispõe sobre 
a juntada de documen-
tos por advogado no pro-
cesso administrativo no 
âmbito da Administra-
ção Pública Municipal 
Direta e Indireta.

Encerra a Ordem do 
Dia, a votação dos Proje-
tos de Decreto Legislati-
vo nº 03/2022, do verea-
dor Willian Souza, que 
confere o título de Cida-
dão Sumareense a Oris-
valdo Dias; e nº 05/2022, 
do vereador Andre Da 
Farmácia, que confere 
Título de Cidadão suma-
reense a Gabriel Carras-
co Casquel Júnior.

Sessão presencial será realizada na próxima terça-feira, com transmissão pelo YouTube

Câmara vota criação de memorial em 
homenagem às vítimas da Covid-19 
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em áreas essenciais, co-
mo Saúde, Educação, In-
fraestrutura, Segurança 
e Obras. Potencializar 
essas áreas é garantir o 
bem-estar da população 
e dar força e dinâmica ao 
plano econômico. Pode 
ter certeza que ainda te-
mos muito trabalho a se 
fazer e a população da-
qui pode sempre contar 
comigo”, afirmou.

 A visita aconteceu a 
convite de Alisson Chu-
ma e Rodrigo Formigoni, 

do União Brasil de Suma-
ré. Participaram do en-
contro os vereadores Lu-
cas Agostinho e Everton 
Rodrigo dos Santos, o Di-
gão, ambos do União Bra-
sil, além de outros mem-
bros locais do partido. 

Bozzella foi premiado 
recentemente como um 
dos melhores deputados 
do Congresso Nacional, 
pelo portal Congresso em 
Foco. Desde o início do 
mandato, o parlamentar 
já teve seis de seus proje-

tos aprovados, entre eles 
o que torna facultativo o 
saque do FGTS à mulher 
trabalhadora vítima de 
violência doméstica.

“Recebemos em nosso 
gabinete o nosso deputa-
do Júnior Bozzella, amigo 
de Sumaré. Essa é uma 
visita muito importante 
para nós, pelos anúncios 
importantes para a cida-
de. É um grande parcei-
ro do município, de São 
Paulo e do Brasil”, disse o 
prefeito Luiz Dalben.



PELA INTERNET

Na região, há unidades em Sumaré, Hortolândia, Monte Mor, Nova Odessa e Paulínia; provas em 3 de julho

O período de inscrição 
para o processo seletivo 
das Etecs (Escolas Téc-
nicas Estaduais) vai até 
dia 6 de junho. O Vesti-
bulinho para o segundo 
semestre de 2022 oferece 
mais de 43 mil vagas para 
cursos técnicos, Especia-
lizações Técnicas e para 
vagas remanescentes de 
segundo módulo. 

A inscrição deve ser 
feita exclusivamente pe-
la internet. O valor da ta-
xa é de R$ 39. A prova se-
rá aplicada dia 3 de julho, 
de forma presencial. Na 
região, há unidades em 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Paulínia e 
Sumaré.

As vagas são destinadas 
a turmas presenciais, se-
mipresenciais e para cur-
sos online das Etecs e clas-
ses descentralizadas, uni-
dades que funcionam com 
um ou mais cursos técni-
cos, sob a administração 
de uma Etec, por meio de 
parcerias com as prefeitu-
ras do interior e da Capi-
tal (aulas nos CEUs) e com 
a Secretaria Estadual da 
Educação para oferta do 
Ensino Técnico em salas 
de escolas estaduais.

O processo seletivo traz 
como novidade a oferta 
do curso Técnico em Qua-
lidade, que será oferecido 
na Etec de Monte Mor. A 
qualificação proporciona 
ao profissional competên-

das aos cursos de: Auto-
mação Predial, Gestão 
Ambiental, Gestão de Uni-
dades de Alimentação e 
Nutrição, Logística Re-
versa, Produção de Ca-
na-de-Açúcar, Prótese so-
bre Implantes e Radioco-
municação. As outras 360 
vagas são disponibiliza-
das para aulas online, pa-
ra a Especialização Técni-
ca em Gestão de Projetos. 
Para concorrer nesta op-
ção, além de ter concluí-
do o Ensino Médio, o can-
didato precisa ter cursa-
do integralmente o Ensi-
no Técnico associado ao 
curso de especialização, 
conforme relação dispo-
nível na internet.

REMANESCENTES
As vagas remanescen-

tes de segundo módulo 
estão disponíveis para 
dez cursos técnicos: Ad-
ministração, Contabilida-
de, Desenvolvimento de 
Sistemas, Eletrônica, Lo-
gística, Mecânica, Nutri-
ção e Dietética, Química, 
Recursos Humanos e Se-
gurança do Trabalho. 

Para disputar uma das 
vagas, é necessário ter 
concluído o Ensino Médio 
e comprovar experiência 
profissional na área do 
curso, por meio de ava-
liação e certificação de 
competências referentes 
ao primeiro módulo.

As inscrições devem ser 
feitas, exclusivamente, no 
site www.vestibulinhoe-
tec.com.br, até as 15 horas 

do dia 6 de junho.
Basta preencher a ficha 

de inscrição disponível no 
menu “Área do candida-
to”, que deve ser acessada 
com o CPF do candidato 
e senha de segurança. O 
preenchimento das infor-
mações é de responsabili-
dade do candidato ou de 
seu representante legal, 
quando menor de 16 anos.

Após o preenchimento 
das informações, é preci-
so imprimir o boleto ban-
cário para o pagamento 
da taxa de R$ 39. O valor 
deve ser pago em qual-
quer agência bancária, via 
internet, por meio de apli-
cativo bancário ou ainda 
por meio da ferramenta 
disponível no site oficial 
do processo seletivo, com 
cartão de crédito, até o dia 
6 de junho.

Para os candidatos que 
não têm acesso a com-
putadores e internet, as 
Etecs de todo o Estado 
disponibilizarão os equi-
pamentos para a realiza-
ção da inscrição. O inte-
ressado deve entrar em 
contato com a unidade 
para saber datas e horá-
rios disponíveis, antes de 
ir ao local.

Mais informações sobre 
o preenchimento da ficha 
de inscrição, documenta-
ção necessária, disponibi-
lidade de cursos e vagas 
de cada unidade podem 
ser conferidas na Portaria 
do Vestibulinho e no Ma-
nual do Candidato, dispo-
níveis na internet.

Abertas inscrições para Vestibulinho 
das Etecs do segundo semestre de 2022 

FOTO: GASTÃO GUEDES
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Moradores das cinco 
cidades da região 
podem se inscrever 
até 6 de junho

O interessado em concorrer a uma das vagas dis-
poníveis no Vestibulinho das Etecs para o segundo 
semestre de 2022, deve:

• Ter concluído ou estar cursando o Ensino Mé-
dio, apresentando o Certificado de Conclusão ou a 
declaração de que está matriculado na segunda ou 
terceira série;

• Ter concluído ou estar cursando a Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA) ou o Exame Nacional para Cer-
tificação de Competências de Jovens e Adultos (Enc-
ceja). Neste caso, o candidato deve ter o Certificado 
de Conclusão do Ensino Médio ou a declaração de que 
está matriculado, a partir do segundo termo da EJA ou 
dois certificados de aprovação em áreas de estudos 
da EJA/CEEJA. Ou Ainda o Boletim de aprovação do 
Encceja enviado pelo MEC ou o Certificado de aprova-
ção do Encceja em duas áreas de estudos avaliadas;

• Para o candidato que tenha realizado o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem), até a edição de 
2016, é preciso apresentar o Certificado ou a Decla-
ração de Conclusão do Ensino Médio, expedido por 
órgão competente.

INSCRIÇÕES PARA O VESTIBULINHO

O Governo do Estado de 
São Paulo, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, apresenta 
o espetáculo de artes cê-
nicas “Viva a Natureza” 
com patrocínio da empre-
sa Patrus Transportes e 
produção da Sancell.

Nos dias 23 e 24 de 
maio de 2022, o espetácu-
lo de teatro infantil “Viva 
a Natureza” será apresen-
tado com entrada gratui-
ta no Anfiteatro Salvador 
Zacharias Pereira Junior, 
que fica na Avenida Adail 
Alves da Silva, n° 525, no 
Jardim Novo Ângulo, em 
Hortolândia (SP). 

No dia 23 de maio (se-
gunda-feira), as apresen-
tações serão realizadas 
às 10h, 14h e 16h (três ses-
sões). No dia 24 de maio 
(terça-feira), as apresen-
tações serão realizadas às 
10h e 14h (duas sessões).

A peça “Viva a Natu-
reza” retrata o universo 
de duas crianças que, ao 
brincar no sítio do avô, 
descobrem que há algo 

de errado nos arredores 
da propriedade. 

Ao se depararem com 
uma imensidão de lixo, as 
crianças resolvem iniciar 
a limpeza e despoluição 
deste pedaço de nature-
za. Mas para que isso seja 
feito, terão que lidar com 
um grande vilão chama-
do Desperdício, que irá di-
ficultar de todas as ma-
neiras essa empreitada. 

Nesta aventura eletri-
zante, as crianças preci-
sarão unir forças com to-
das as criaturas peque-
ninas que vivem no sí-

tio: Dona Borboleta, Sra. 
Abelhinha, Dr. Vagalume 
e até as crianças da pla-
teia, que serão convida-
das a participarem deste 
combate à poluição. 

O projeto é patrocina-
do pela Patrus Transpor-
tes, empresa presente em 
diversas regiões do Bra-
sil, que comenta a impor-
tância de ações como es-
sa: “Buscamos minimi-
zar nosso impacto am-
biental e contribuir para 
um mundo mais justo e 
inclusivo através de nos-
sas ações sociais”.

Peça infantil ‘Viva a Natureza’ será 
apresentada em Hortolândia com 
entrada gratuita segunda e terça

Espetáculo convida crianças a evitarem o desperdício
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COMBATE À POLUIÇÃO

Com apoio do De-
partamento de Cultu-
ra da Prefeitura de No-
va Odessa, os morado-
res podem se preparar 
para gargalhar com hu-
moristas de Nova Odes-
sa e região no Teatro 
Municipal Divair Mo-
reira com o espetáculo 
“Testando Show”, que 
acontece neste domin-
go (22/05), às 19h30. São 
160 vagas gratuitas dis-
poníveis para maiores 
de 14 anos e para par-
ticipar os interessados 
devem se inscrever pelo 
link https://www.sym-
pla.com.br/evento/tes-
tando-show---stand-up-
-comedy/1575723. Na en-
trada, os comediantes 
também receberão doa-
ções de 1 kg de alimento 
não perecível, que serão 
destinados para famí-
lias em situação de vul-
nerabilidade da cidade. 

O stand-up “Testando 
Show” surgiu em Nova 
Odessa em 2017, com a 
proposta de ser um es-
petáculo que sirva es-
paço para comediantes 
iniciantes e profissio-

nais testarem seus tex-
tos junto com a partici-
pação do público. Nes-
ta edição, os visitantes 
poderão aproveitar os 
espetáculos dos humo-
ristas Bruno Cunha, 
Edegar Agostinho, Ju-
lio Cesco, Ricardo Brug 
e Rodrigo Peluca. 

“Você de Nova Odessa 
não seja bobo e não per-
ca esse evento. Além de 
se divertir, vocês esta-
rão apoiando a cena dos 
artistas e da comédia 
stand-up local”, comen-
tou Edegar Agostinho, 
comediante e um dos or-
ganizadores do stand-
-up, que também diz es-
tar emocionado por tra-
zer a sua arte para a ci-
dade de onde nasceu e 
iniciou sua carreira. 

A promessa do even-
to é de muitas risadas 
e diversão, segundo os 
comediantes, para os 
que forem, também te-
rá sorteios de brindes. 
Mais informações po-
dem ser obtidas com o 
Departamento de Cul-
tura e Turismo pelo te-
lefone (19) 99762-6369. O 
teatro fica localizado na 
Rua Tamboril, nº 140, no 
Jardim das Palmeiras.

Stand-up ‘Testando 
Show’ é atração no Teatro 
Municipal de Nova Odessa

NESTE DOMINGO
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Espetáculo 
“Viva a Natureza”

Classificação Livre
Grátis
Duração: 45 minutos
Quando: 23 de maio de 
2022 (segunda-feira) – 
Horário: 10h, 14h e 16h
24 de maio de 2022 (terça-
feira) – Horário: 10h e 14h
Onde: Anfiteatro Salvador 
Zacharias Pereira Junior
Endereço: Av. Adail 
Alves da Silva, n° 525 - 
Jardim Novo Ângulo, 157 – 
Hortolândia (SP)

SERVIÇO

cias para atuar na execu-
ção de procedimentos ad-
ministrativos, desenvolvi-
mento de manuais, proce-
dimentos, diagnósticos e 
outras ações que envol-
vem a gestão de qualida-
de de em instituições pú-
blicas, privadas e de ter-
ceiro setor.

O Vestibulinho para 
o segundo semestre de 
2022 oferece 42.946 vagas 
para habilitação técnica, 
sendo 40.066 na modali-
dade presencial e 2.880 
vagas no formato online. 
São mais de 80 opções de 
cursos, com duração de 
três ou quatro semestres.

Em Especialização Téc-
nica de nível médio, o Ves-
tibulinho oferece 610 va-
gas, sendo 250 para o for-
mato presencial, destina-



Promoção Social entrega 
cestas básicas de maio aos 
idosos da Vila da Melhor Idade

ACOMPANHAMENTO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Polícia Civil 
apreende 20 ton 
de fios de cobre 
em Sumaré
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Coden reforma Reservatório 
Castelo e inicia manobras para 
garantir  fornecimento de água
Redirecionamento é temporário e deve ser adotado por 2 meses; mais antigo reservatório de 
Nova Odessa, no Jd. Bela Vista, receberá primeira reforma estrutural em mais de 50 anos

Na segunda quinzena 
de maio, a Coden Am-
biental, empresa muni-
cipal responsável pelos 
serviços de Saneamen-
to Básico de Nova Odes-
sa, iniciou as operações 
para levar aos bairros 
abastecidos pelo Reser-
vatório Castelo a água 
armazenada em outros 
reservatórios do municí-
pio. A “manobra” é tem-
porária e deve ser adota-
da por aproximadamen-
te 2 meses, durante os re-
paros neste que é o mais 
antigo reservatório da ci-
dade e que passa por sua 
primeira reforma estru-
tural em mais de 50 anos. 

Localizado na sede da 
Coden, no Jardim Bela 
Vista, o Castelo é um re-
servatório do tipo eleva-
do, em concreto e com ca-
pacidade de 400 metros 
cúbicos (400 mil litros). 
Sua reforma começou em 
14 de janeiro, com repa-

ros nos pilares e vigas de 
sustentação. A obra já es-
tá entrando na segunda 
etapa, com a manuten-
ção da parte interna e no-
va impermeabilização. 

“Planejamos realizar 
os reparos no tanque a 
partir de junho, quando 
o consumo de água é me-

nor devido ao frio. Dessa 
forma, poderemos desa-
tivá-lo e manter o abaste-
cimento por meio de ou-
tros reservatórios. Assim 
que a reforma for con-
cluída, o sistema de dis-
tribuição voltará ao cur-
so normal”, explicou o di-
retor Técnico da Coden, 

Rean Gustavo Sobrinho.
Nesta semana, a equi-

pe da Coden já fez as re-
ligações para que a ETA 
(Estação de Tratamento 
de Água) 1, que recebia a 
água do Castelo para a la-
vagem dos filtros, passe 
a receber a água do siste-
ma de Reservatórios do 

Klavin. O próximo passo 
será o redirecionamento 
do abastecimento para 
os bairros atendidos pelo 
reservatório em reforma. 

Assim, o Parque Resi-
dencial Francisco Lopes 
Iglesias, o Green Village 
e partes do Jardim San-
ta Rosa e do Jardim Bela 

Equipe da Coden já fez as religações para que a ETA1, que recebia a água 
do Castelo passe a receber a água do sistema de Reservatórios do Klavin
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações no abaste-
cimento na quinta-feira, dia 26, devi-
do uma intervenção para redução das 
perdas. A previsão é que o abasteci-
mento seja totalmente regularizado no 
final da noite da quinta-feira, dia 26.

Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l Conjunto Habitacional CDHU
l Jardim Aclimação
l Jardim São Judas Tadeu I
l Residencial Recanto das Árvores

BAIRROS AFETADOS

Vista receberão água do 
reservatório de 5 milhões 
de litros, também locali-
zado na sede da Coden. 
Já o Jardim Maria Hele-
na será servido direta-
mente pelos reservató-
rios que compõem o Sis-
tema do Klavin.

PRESSÃO MENOR 
O diretor Técnico da 

Coden alerta os mora-
dores sobre possíveis 
alterações na pressão 
da água. “O Castelo é do 
tipo elevado e, por ser 
mais alto do que o reser-
vatório de 5 milhões de 
litros, oferece uma pres-
são maior. Se os morado-
res perceberem uma re-
dução na pressão, orien-
tamos que nos informem 
pelo 0800 771-1195, pa-
ra que possamos verifi-
car e monitorar o caso”, 
orientou. 

A reforma do Reserva-
tório Castelo está estima-
da em aproximadamen-
te R$ 900 mil, que estão 
sendo custeados com re-
cursos de contrapartida 
do loteamento Jardim Vi-
tória. Considerando to-
do o complexo de arma-
zenamento de água tra-
tada, Nova Odessa con-
ta com 11 reservatórios 
e uma capacidade total 
de 12.050 metros cúbicos. 
Com a futura instalação 
de mais um reservatório 
de 700 metros cúbicos no 
bairro Las Palmas, a ca-
pacidade de armazena-
mento do município se 
elevará para 12.750 me-
tros cúbicos.

Na quinta-feira (19/05), 
a Diretoria de Ação Social 
e Cidadania da Prefeitura 
de Nova Odessa entregou 
novas cestas básicas aos 
idosos do conjunto habi-
tacional municipal “Vi-
la Melhor Idade”, no Jar-
dim Santa Rita 2. O obje-
tivo é ajudar os idosos em 
suas necessidades bási-
cas de alimentação. Par-
ticiparam da ação a di-
retora de Promoção So-
cial, a advogada Priscila 
Peterlevitz, e a coordena-
dora do CRAS (Centro de 
Referência de Assistência 
Social), Roseli D. Morais. 

Essas cestas também 
foram entregues aos 
idosos nos meses de de-
zembro, janeiro, feverei-
ro e abril. “Fazemos um 
acompanhamento mui-
to próximo deles, com o 
CRAS e o CREAS reali-
zando um ótimo traba-
lho. Então somos como 
uma ‘porta de entrada’ 
para ajudá-los, porque de-
pois desse acompanha-
mento podemos encami-
nhá-los para as secreta-
rias competentes – co-
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mo Saúde, Obras ou que 
for necessário. Tudo para 
ajudar essas pessoas, que 
precisam muito de nós, e 
a ação das cestas é mais 
uma forma de contribuir-
mos”, disse Priscila. 

“Os idosos são par-
te importante de nossa 
sociedade e temos que 
destacar a necessidade 
de um acompanhamen-
to para não deixar essas 
pessoas à deriva, prin-

cipalmente em um mo-
mento tão difícil da vida, 
em que eles deviam apro-
veitar e descansar”, com-
pletou a diretora. 

O complexo da “Vila 
da Melhor Idade” conta 
com trinta casas, 27 de-
las ocupadas. “Se somar-
mos a idade de todos os 
moradores, são muitos 
anos de histórias para 
contar. Cada idoso com 
sua experiência de vida, 

suas lutas, e reconhecer 
a importância deles é um 
ato de respeito e gratidão. 
Por isso, a nossa gestão 
não tem poupado esfor-
ços (para auxiliá-los)”, 
acrescentou recentemen-
te o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, ao 
visitar os beneficiários. 

REFORMA 
Além das cestas, a “Vi-

la dos Idosos”, inaugura-

da pela Prefeitura no iní-
cio dos anos 2010, está 
recebendo no momento 
uma reforma em todas 
as suas 30 casas, com a 
recuperação estrutural 
de algumas residências 
(que apresentam trin-
cas e fissuras nas pare-
des), recuperação de cal-
çadas, pintura interna e 
externa, substituição de 
vidros quebrados, esqua-
drias e azulejos danifica-
dos e a instalação de li-
xeiras de concreto. 

Também será feita a 
construção de uma gua-

rita com cancela e a ins-
talação de alambrado 
(“fechando” efetivamen-
te a Vila). A nova “por-
taria” do programa so-
cial habitacional vai ficar 
na esquina das ruas Pe-
dro Abel Jankovitz e Joa-
quim Carlos de Oliveira, 
no Jardim Santa Rita 2. 
Está prevista também a 
construção de uma pra-
ça de lazer com uma Aca-
demia ao Ar Livre (com 
equipamentos fornecidos 
pela Prefeitura), bancos, 
iluminação, paisagismo 
e calçadas.

Cestas ajudam idosos 
em suas necessidades 
básicas de alimentação



Problemas na ilumi-
nação pública do muni-
cípio foram destacados 
pela vereadora Camilla 
Hellen (Republicanos), na 
sessão ordinária de se-
gunda-feira (16). A parla-
mentar relatou que o as-
sunto havia sido cobrado 
pelo seu gabinete, inclu-
sive a partir de Indicação 
que pedia a troca de lâm-
padas convencionais pe-

las de LED - melhoria que 
poderia trazer economia. 

“Precisa ter mais cele-
ridade nessas licitações”, 
afirmou a vereadora, so-
bre o processo da prefei-
tura na contratação de 
empresa para cuidar da 
iluminação da cidade. Ela 
destacou que ruas do Jar-
dim Nova Alvorada estão 
em um “breu danado”, e 
pediu a atenção dos ser-
vidores da prefeitura, pa-
ra a urgência do assunto. 
“Porque a população está 

no escuro”, disse. 
No pronunciamento, 

Camilla também voltou a 
pedir agilidade da secre-
taria municipal de Obras, 
para a resolução de pro-
blemas. Comentou que as 
máquinas suspenderam 
os trabalhos no Jardim 
São Sebastião, nas duas 
últimas semanas, tendo 
em vista que outros ser-
viços precisaram ser rea-
lizados no Jardim Paviot-
ti e Parque São Rafael. 

“Tem poucas máqui-

nas no município”, afir-
mou a vereadora, desta-
cando que o secretário 
precisa ficar atento a es-
sas questões, inclusive 
quanto à necessidade de 
contratações. “Até quan-
do a secretaria de Obras 
vai ficar na defensiva? A 
gente precisa atacar. A 
gente sabe que muita coi-
sa está sendo feita, mas 
não pode parar. E o tem-
po urge”, disse, citando o 
problema de buracos em 
vias públicas.

Camilla Hellen reivindica ‘mais celeridade’ 
nas licitações para serviços de iluminação 

MONTE MOR
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Mais uma edição da 
Feira de Troca de Livros e 
Feira de Artesanato acon-
tece neste sábado (21/05), 
no Centro Cultural Her-
man Jankovitz. O evento 
promovido pelo Departa-
mento de Cultura e Turis-
mo da Prefeitura aconte-
ce das 9h às 13h, trazen-
do nesta edição uma sur-
presa para a comemora-
ção dos 117 de Nova Odes-
sa: a inauguração da “Li-
nha do Tempo”, com a tra-
jetória do município, com 
destaque em alguns pon-
tos da história.

A “Linha do Tempo”, 
composta por 5 ícones da 
história de Nova Odessa, 
foi projetada e desenhada 
pelo publicitário, artista 
plástico, grafiteiro, arte-
-educador e também cola-

Nova Odessa inaugura ‘Linha do Tempo’ 
no Centro Cultural Herman Jankovitz

Evento no Centro Cultural também terá Feiras de Troca de Livros e de Artesanato
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BENFEITORIAS

Obras incluem colocação de 
cobertura do canil e melhorias no 
prédio administrativo e clínico; 
44 animais aguardam adoção

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
de Obras, vem realizando 
melhorias no Dembeas 
(Departamento Munici-
pal de Proteção e Bem-
-Estar Animal). As ben-
feitorias incluem 10 no-
vos canis/baias cober-
tos, que foram finaliza-
das nesta quinta-feira 
(19), além de mudanças e 
melhorias nas salas e no 
prédio administrativo. 

As obras visam ofere-
cer condições mais apro-
priadas aos cães e gatos 
que já se encontram no 
local, bem como garantir 
a ampliação dos serviços.

De acordo com o vete-
rinário Régis Costa, coor-
denador do Bem-Estar 
Animal, a reforma vem 
em boa hora. “É mais 
proteção aos nossos ani-
mais, principalmente em 

um período de frio como 
este, que já temos o cui-
dado e preocupação com 
cobertores e roupinhas, 
por exemplo. Essa cober-
tura oferece ainda mais 
cuidados”, comentou.

Já o prédio adminis-
trativo e clínico terá sa-
las exclusivas para aten-
dimento veterinário, sa-

la de esterilização, con-
sultório, local de recupe-
ração, além de sala es-
pecial para atendimento 
dedicado a animais com 
doenças infecciosas, co-
mo cinomose. 

“Promover reformas e 
manutenção de prédios 
públicos é fundamental 
para que possamos apri-

morar cada vez mais as 
condições de trabalho 
dos nossos colaborado-
res, o que acaba refle-
tindo também em mais 
qualidade no atendimen-

to à população”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (Ci-
dadania).

Atualmente o Depar-
tamento de Proteção e 
Bem-Estar conta com 44 

animais, entre 35 cães e 
9 gatos residentes à espe-
ra de adoção. O site do ór-
gão (www.sumare.sp.gov.
br/dembeas) possui fotos 
e descrição dos bichos. 

Quem se interessar por 
um dos animais, assim 
como em caso de dúvidas 
e informações, pode en-
trar em contato pelo te-
lefone (19) 3828-8451.

Departamento de Proteção e Bem-Estar
Animal de Sumaré passa por reforma
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Dalben: “Promover reformas e manutenção 
de prédios públicos é fundamental para que 
possamos aprimorar cada vez mais as condições 
de trabalho dos nossos colaboradores”

Vereadora 
disse que ruas 
do Jardim Nova 
Alvorada estão 
em um “breu 
danado”
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borador do Departamen-
to de Cultura Aldinho, ar-
tista há mais de 20 anos, 
com trabalhos espalha-
dos por toda Nova Odes-
sa e região. 

O projeto foi idealiza-
do como uma das ações 
em comemoração aos 117 
anos do município, estu-
dado e pensado com mui-
ta dedicação em parceria 
com o responsável pelo 
departamento e o artista. 

“Foi uma honra e um 
grande desafio desenvol-
ver esse trabalho contan-
do uma breve história de 
Nova Odessa. É um tra-
balho em homenagem 
ao aniversário da cida-
de, onde tento transmi-
tir um pouco da sua his-
tória através do grafi-
te, com imagens que fo-
ram marcantes para No-
va Odessa”, comentou Al-
dinho, complementando 
que ama arte e ver as pes-
soas felizes encantadas 
com seu trabalho. 

O evento, que aconte-
ce todo último sábado do 

mês, precisou ser adiado 
por decorrência da come-
moração de aniversário 
na mesma data (28/05), 
mas foi “adiantado” em 
uma semana e conta sua 
tradicional programação 
– opções de gastronomia, 
artesanato, troca de livros 
e brinquedos gratuitos 
para as crianças. 

Para a troca de livros, 
os leitores devem levar 
um livro e trocar por ou-
tro, fazendo circular livros 
e gêneros diferentes entre 
os munícipes. Na última 
edição realizada em maio, 
222 livros foram trocados 
e 96 foram recebidos ape-
nas como doação. 

“É uma alegria imensa 
ver as pessoas compare-
cendo cada vez mais em 
nosso evento. Ele já es-
tá ficando tão tradicio-
nal que ao chegar próxi-
mo da data as pessoas já 
nos procuram para saber 
quando será o próximo”, 
comentou o responsável 
pelo departamento cultu-
ral, Cadu Pinotti Jr.

“É mais proteção 
aos nossos animais, 
principalmente em 
um período de frio 

como este”



A tenista Manuela Gon-
çalez Ganciar partici-
pou no domingo (15) do 
21° Torneio Aberto de Tê-
nis do Clube Recreativo 
de Sumaré. Manuela ven-
ceu o adversário por 2x0, 
parciais de 6/0 6/4.

Neste sábado (21), às 
8h, a tenista joga em du-
plas com Gabriel Resen-
de, tendo como adversá-
rios Edson Couto e Ulis-

ses Pinto. No mesmo dia, 
às 10h, Manuela e Gabriel 
voltam a jogar enfrentan-
do a dupla Sander Ferrei-
ra e Lau Viana.

No domingo (22), às 
13h30, a tenista Manuela 
joga simples às quartas 
de final contra Luiz Feli-
pe. O 21° Torneio Aberto 
de Tênis prossegue até o 
próximo dia 29 de maio.

A tenista aceitou o con-
vite para jogar esse tor-
neio porque enfrenta-
rá somente homens nas 

quadras de tênis. O desa-
fio servirá como prepa-
ração para as próximas 
competições da Federa-
ção Paulista de Tênis e 
Confederação Brasileira 
de Tênis.

A tenista novaodes-
sense faz parte da equi-
pe competitiva de tênis 
ITF da Sociedade Hípica 
de Campinas, onde reali-
za seus treinamentos de 
segunda a sexta.

Manuela destaca a im-
portância do patrocina-

dor e dos apoiadores, que 
vem sendo fundamen-
tais na sua carreira de 
tenista, permitindo que 
ela continue treinando e 
competindo em alto ní-
vel, em busca dos seus 
objetivos. 

Ela tem como patro-
cinadores o Shopping 
ParkCity Sumaré e Grupo 
Aposerv, e parceria dos 
apoiadores Anima Move, 
Nutricionista Daniela Ko-
kol, Espaço New Corp - 
Pilates e Loja Tigrão.

Manuela disputa quartas de final de 
tênis no Clube Recreativo de Sumaré 

DESAFIO

DIVULGAÇÃO

O Projeto Além da Ces-
ta, time de basquete de 
Nova Odessa, enfrenta 
neste sábado (21/05) a 
equipe do Corinthians. A 
partida amistosa aconte-
cerá a partir das 11h no 
Ginásio Municipal de Es-
portes do Jardim Santa 
Rosa, com apoio da Se-
cretaria de Esportes, Cul-
tura e Turismo da Prefei-
tura. O jogo festivo, em 
comemoração ao aniver-
sário da cidade, contará 
com estrelas em quadra, 
tanto da casa quanto do 
lado visitante. 

Pela equipe da casa, 
tem o atleta Márcio Bor-
ges “Turcão”, que atuou 
em Franca, COC Ribeirão 
e com passagens pela Se-
leção Brasileira, e Júnior 
Pinheiro, que atuou no 

XV de Piracicaba, Tria-
non Clube, ABC Atibaia 
e Seleção Paulista. Já pe-
los corintianos o desta-
que é Ricardo Freire “Ri-
cardinho”, que fez toda 
a carreira no SC Corin-
thians Paulista e ao lon-
go desses anos recebeu 
várias convocações pa-
ra seleções das catego-
rias de base, além de co-
lecionar troféus de vários 
campeonatos. 

“Estamos na expectati-
va de um bom público, es-
pecialmente dos torcedo-
res que têm acompanha-
do o Além da Cesta pe-
la Liga Metropolitana de 
Basquete. Será um amis-
toso bacana, com muitos 
jogadores que fizeram 
história em quadra. O jo-
go principal reúne adul-
to de 35+ (mescla adultos 
com veteranos consagra-
dos), inclusive atletas de 

Projeto ‘Além da Cesta’ enfrenta equipe 
de basquete do Corinthians em amistoso

Jogo festivo contará com estrelas em quadra, tanto da casa quanto do lado visitante
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Prefeitura e proprietário viabilizam  
reforma do Clube da Melhor Idade 
Vice-prefeito, presidente do Fundo e vereadores Oseias e Marcia vistoriam espaço para apurar necessidades

Dando continuidade à 
negociação iniciada se-
manas atrás pelo prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, o vice-prefei-
to Alessandro Miranda, o 
Mineirinho, e os vereado-
res Oseias Jorge e Marcia 
Rebeschini vistoriaram 
na quarta-feira (18/05) 
as dependências do Clu-
be da Melhor Idade jun-
tamente com o represen-
tante da proprietária do 
imóvel, o empresário Jo-
sé Messias Sposito Junior. 
A empresa Braspark se 
comprometeu a realizar 
uma série de reformas no 
local, localizado na Rua 
Heitor Penteado, no Cen-
tro da cidade. 

A visita foi acompa-
nhada também pela pre-
sidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Rose 
Miranda, e pela coorde-
nadora do Clube da Me-
lhor Idade, Cristiane Ma-

reschi. As atividades do 
Clube da Melhor Idade 
são supervisionadas pe-
lo Fundo Social, que tem 
sede no mesmo prédio. 

A parceria havia sido 

firmada no mesmo dia em 
que foi anunciada a cons-
trução do prédio (obra ci-
vil) que vai abrigar a futu-
ra UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) do HMNO 

(Hospital e Maternidade 
Municipal de Nova Odes-
sa), já em andamento no 
Bosque dos Cedros e pro-
movida por outra empre-
sa do mesmo grupo, a Mi-

Reforma geral dará melhores condições para atividades dos idosos atendidos no Clube
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Manuela  joga 
em duplas neste 

sábado e domingo 
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cou o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho.

METROPOLITANA
A equipe Além da Ces-

ta, que disputa a Liga Me-
tropolitana de Basquete, 
mescla experiência e ju-
ventude. Alguns jogado-
res experientes têm feito 
a diferença no equilíbrio e 
no padrão da equipe. Ou-
tros mais jovens já dispu-
taram o NBB (Novo Bas-
quete Brasil), principal li-
ga de basquete do país. 

Desde 2016, o time vem 
empreendendo um ritmo 
forte de treinamento vi-
sando alcançar resulta-
dos cada vez melhores 
nos campeonatos. Além 
dos jogadores profissio-
nais, o projeto atende a 
cerca de 500 participan-
tes, de todas as idades. O 
foco principal do Proje-
to Além da Cesta é traba-
lhar e desenvolver a base, 
formando não somente 
atletas, mas também ci-
dadãos, já que o esporte 
proporciona disciplina, 
trabalho em equipe e res-
peito mútuo.

Seleção Brasileira”, disse 
o jogador e técnico Juni-
nho Pinheiro. 

O jogo preliminar – 
com atletas máster (50 
anos mais) de ambas as 
equipes – também con-
tará com estrelas em 
quadra. Entre eles, cin-
co atletas que foram con-

sagrados nacionalmente, 
ao defenderem a Seleção 
Brasileira. 

“Deixo aqui o convite 
para que a população de 
Nova Odessa e morado-
res das cidades vizinhas 
prestigiem as partidas de 
basquete neste sábado, a 
partir das 9h30 da manhã 

no Ginásio do Santa Ro-
sa. O time Além da Ces-
ta, que representa o nos-
so basquetebol e tem leva-
do o nome de Nova Odes-
sa para as competições, 
foi campeão da Liga Me-
tropolitana em novembro 
e vai enfrentar a seleção 
do Corinthians”, desta-

das Incorporadora. 
“Fizemos essa vistoria 

junto aos representantes 
da empresa para vermos 
exatamente quais as ne-
cessidades de reformas do 
Clube da Melhor Idade, en-
tre elas o fechamento da 
área da piscina, o que vai 
permitir que as aulas de 
hidroterapia aconteçam 
o ano todo, inclusive no 
inverno. Esse grupo em-
presarial tem se mostra-
do um verdadeiro parcei-
ro da Prefeitura, nos aju-
dando a viabilizar a obra 
da UTI e, agora, a reforma 
do Clube”, explicou o vice-
-prefeito novaodessense. 

“O proprietário viu 
que a reforma é realmen-
te muito necessária. Ve-
jo que há necessidade de 
fazer essa reforma ge-
ral, para darmos melho-
res condições para as ati-
vidades dos idosos aten-
didos no Clube. Quero pa-
rabenizar a empresa Mi-
das por atender esse pe-
dido do Município e fir-

mar essa importante par-
ceria”, afirmou o verea-
dor Oseias Jorge. “Com 
certeza será um ganho 
enorme em qualidade 
de atendimentos para os 
nossos idosos”, comple-
tou a vereadora Marcia 
Rebeschini. 

Atualmente, são cerca 
de 400 pessoas cadas-
tradas no Clube da Me-
lhor Idade da Prefeitu-
ra de Nova Odessa, par-
ticipando ativamente de 
uma ampla programa-
ção semanal diversifica-
da, que conta com espor-
tes como vôlei e jogos de 
mesa, aulas de Pilates, gi-
nástica e a “Papoterapia” 
(rodas de conversas con-
duzidas pela equipe téc-
nica do programa). Cada 
atividade tem dia e horá-
rio específicos, de forma 
que cada idoso pode par-
ticipar de mais de uma 
aula por semana. O Clu-
be da Melhor Idade fica 
na Rua Heitor Penteado, 
nº 199, no Centro.
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Foragido por homicídio é preso em Monte Mor
Uma denúncia por violência doméstica ajudou a Polícia Militar na 
localização de um foragido da Justiça por homicídio, no Jardim Mo-
reira, em Monte Mor, na noite da quinta-feira (19). Os policiais esti-
veram na residência da família do procurado, onde foi localizado. 
A PM confirmou que ele tinha mandado de prisão decretado pela 
Justiça. Ele foi levado ao Plantão Policial e conduzido à Cadeia local.Polícia

De acordo com a Deic, os materiais eram recebidos de maneira irregular e poderiam ser 
furtados ou roubados; proprietário do depósito prestou depoimento, mas foi liberado

Policiais da Deic (Divi-
são Especializada de In-
vestigações Criminais) 
apreenderam na noite da 
quarta-feira (19) aproxi-
madamente 20 toneladas 
de cabos com fios de co-
bre, em um depósito de 
sucatas, em Sumaré. Os 
materiais estão avaliados 
em R$ 500 mil. O bairro 
não foi informado.

O proprietário do es-
tabelecimento foi levado 
à sede da delegacia espe-
cializada e liberado após 
prestar depoimento. Ele es-
taria comprando os mate-
riais de maneira irregular. 
Durante as investigações, 
os policiais vão apurar se 
são furtados ou roubados.

Durante a investigação, 
os policiais receberam in-
formações de que um de-
pósito de sucata estaria re- Material avaliado em R$ 500 mil foi apreendido pela polícia

Polícia Civil apreende 20 ton 
de fios de cobre em Sumaré

O comandante do 
CPI-9 (Comando de Po-
liciamento do Interior), 
coronel Willians de Cer-
queira Leite Martins, in-
formou que o 48º BPM/I 
(Batalhão de Polícia Mili-
tar do Interior) de Suma-
ré deverá receber subme-
tralhadoras adquiridas 
pelo Governo do Estado. 
A quantidade ainda não 
foi definida.

Na última quinta-feira 
(19), o governador Rodri-
go Garcia entregou 490 
submetralhadoras à Po-
lícia Militar de São Paulo, 
no Centro de Material Bé-
lico da instituição. O in-
vestimento foi de R$ 7,84 
milhões para a aquisi-
ção do armamento, que 
será utilizado como re-
forço no patrulhamento 
ostensivo e preventivo.

presa suíça Brugger & 
Thomet (B&T). Até o fi-
nal do ano, serão entre-
gues mais 1.966 subme-
tralhadoras, totalizan-
do 2.456 armas.

Fabricadas na unida-
de norte-americana da 
empresa, as submetra-
lhadoras têm calibre .40 
S&W e possuem capaci-
dade de 22 tiros em cada 
carregador. Para aumen-
tar a capacidade comba-
tiva da tropa, os carrega-
dores das pistolas Glock 
G22, usadas pelos poli-
ciais militares, são com-
patíveis com o novo ar-
mamento. 

“Estamos adquirindo 
ferramentas de traba-
lho. Isso é um respeito ao 
profissional que passa a 
ter melhores condições 
de trabalho”, afirmou o 
secretário da Seguran-
ça Pública, general João 
Camilo Pires de Campos. 

MODERNIZAÇÃO
Segundo o Governo do 

Estado, o Programa de 
Modernização das ar-
mas da PM é uma inicia-
tiva que visa a aquisição 

de novos equipamentos 
para proporcionar maior 
segurança pessoal ao po-
licial e uma melhoria nos 
serviços de segurança 
pública. Contando com 
esta entrega, já são mais 
de 61,2 mil novas armas, 
com investimento total 
de R$ 141,1 milhões.

Desde 2019, o Governo 
do Estado adquiriu tam-
bém 6.875 armas de in-
capacitação neuromus-
cular, entregues às uni-
dades operacionais da 
PM. Foram adquiridas 
por meio de um pregão 
presencial internacional, 
realizado em setembro 
de 2019, e o modelo esco-
lhido é o mesmo utiliza-
do pelas polícias de No-
va Iorque, Los Angeles e 
Londres. 

A PM também recebeu 
1.000 fuzis calibre 7,62 e 
375 do calibre 5,56, ambos 
do mesmo fornecedor das 
Forças Especiais Norte-
-Americanas; além de 1 
mil espingardas, 51,5 mil 
pistolas semiautomáticas 
cal .40 Glock, 12 metralha-
doras leves israelenses e 
dois fuzis de precisão.

48º BPM/I deve receber novas 
submetralhadoras do Estado

Investimento realizado na aquisição do armamento foi de R$ 7,84 milhões
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cebendo o material de for-
ma irregular. 

Os agentes da 1ª DIG 
(Delegacia de Investiga-
ções Gerais) da Deic esti-
veram no endereço infor-
mado e teriam surpreen-
dido os funcionários do 
depósito cortando os ca-
bos que estavam armaze-
nados em nove bobinas e 
iriam triturar em máqui-
nas para serem desconfi-
gurados.

O proprietário do local 
justificou que adquiriu os 
cabos de uma empresa de 
Campinas e apresentou 
nota fiscal. Os policiais 
constataram que a nota 
fiscal é original, porém a 
empresa não reconhece o 
produto encontrado com 
o citado no documento. 

Diante da irregularida-
de apurada e a falta de lo-
calização da vítima de to-
do o material, tudo foi de-
vidamente apreendido e 
será alvo das investiga-
ções para apurar a sua 
procedência. O proprie-
tário do estabelecimen-
to foi ouvido e liberado

Os fios de cobre foram 
fabricados em 2022 e es-
tavam armazenados em 
nove bobinas com mil 
metros de extensão. Os 
investigadores não viram 
motivos para serem des-
cartados como sucatas.

“Estamos aqui para re-
forçar o apoio do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo a nossa força pública 
de segurança. Temos fei-
to o maior investimento 
da história nas nossas 

polícias, dotando-a de 
bons equipamentos, veí-
culos, equipamentos de 
proteção e equipamento 
bélico. A chegada dessas 
submetralhadoras vem 
compor esse grande in-

vestimento”, disse Rodri-
go Garcia.

As novas armas foram 
compradas por meio de 
processo licitatório in-
ternacional, que teve 
como vencedora a em-

Um homem foi preso 
acusado de roubar uma 
motocicleta, no bairro 
Santa Joana, em Sumaré, 
na tarde de quinta-feira 
(19). O suspeito foi condu-
zido à delegacia e depois 
levado à Cadeia de Suma-

ré, onde ficou à disposi-
ção da Justiça. Segundo 
a Polícia Militar, durante 
o patrulhamento no bair-
ro, os policiais foram avi-
sados sobre alguns jovens 
que estariam abandonan-
do motocicletas roubadas 
naquela região.

 Minutos depois, os po-
liciais localizaram o sus-

peito que ocupava uma 
motocicleta. Ao perceber 
a aproximação dos po-
liciais, ele fugiu em al-
ta velocidade, mas foi al-
cançado. 

No momento da abor-
dagem, o acusado teria 
confessado que estava 
indo buscar uma moto-
cicleta que havia rouba-

do, mas não informou o 
local onde a motocicleta 
estaria. 

Os policiais intensifi-
caram o patrulhamento 
e localizaram apenas a 
placa da moto. Conduzi-
do ao Plantão Policial, ele 
foi autuado em flagrante 
por roubo e depois ficou 
na Cadeia local.

Polícia Militar detém acusado de 
roubar motocicleta no Sta. Joana

Acusado foi autuado em flagrante no Plantão Policial

FLAGRANTE

CRISTIANI AZANHA | CEDIDA



Wanderley Pai-
va Monteiro, 
mais conheci-

do como Vanderlei Pai-
va, atuou por quase uma 
década como profissional 
pelo Atlético-MG. Hoje é 
treinador de futebol pro-
fissional e tem residência 
fixa em Campinas.

O JOGADOR
Vanderlei Paiva nas-

ceu no dia 7 de abril de 
1946 na cidade de Três 
Corações, em Minas Ge-
rais, mesma cidade que 
o Rei Pelé, e também fez 
muita história no futebol 
brasileiro. 

Iniciou sua carreira em 
sua cidade natal aos 17 
anos, jogando pelo Atlé-
tico Clube de Três Cora-
ções. Naquela época, Van-
derlei foi convidado a in-

gressar no futebol cario-
ca. Não aceitou a propos-
ta do Olaria (Rio de Janei-
ro), clube que estava inte-
ressado no jogador, a pe-
dido do pai.

Logo depois, recebeu 
um telegrama do Atléti-
co e foi convidado a in-
gressar no time alvine-
gro. Aceitou de imediato. 
Foi comprado do Atlético 
de Três Corações por Cr$ 

5 mil, em 1966.
Tornou-se profissio-

nal pelo Atlético-MG, ven-
deu seu passe por Ncr$ 12 
mil. Atleta excepcional e 
dono de um grande fute-
bol, foi campeão mineiro 
de 1970 e campeão brasi-
leiro de 1971, tendo dispu-
tado todas as 27 partidas, 
marcando um gol.

O ex-volante marcou 
32 gols em 559 partidas. 

Wanderley Paiva
FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Unidos da Vila, em 
busca da sua reabilitação 
na Copa Irdival Frezzato/
Ases, na manhã deste do-
mingo (15), empatou com 
o Flamengo da cidade de 
Campinas, em 2 a 2, na 
Praça de Esportes Maria 
das Graças Monteiro, no 
Jardim Picerno. 

O UDV abriu vantagem 
nos primeiros minutos 
com dois gols do atacan-
te Bruninho. Nos minutos 
finais do primeiro tempo, 
Jean descontou e Eustá-
quio empatou para o ru-
bro negro campineiro. 

Com a pressão da em-
polgada torcida Fúria 
Azul, o Unidos da Vila 
assumiu sua condição 
de favorito desde o iní-
cio da partida e contro-
lou sem dificuldade os 
primeiros minutos. 

Através de jogadas aé-
reas, o time celeste do 
Jardim Picerno abriu o 
marcador com o atacan-

te Bruninho antes dos 9 
minutos. E o mesmo Bru-
ninho ampliou para 2 a 0 
antes dos 30 minutos.

Em situação compli-
cada na partida, o ca-
tedrático técnico Jack-
son Miranda refez seu 
esquema tático, dando 
mais liberdade aos late-
rais e compactou o setor 
de meio de campo com 
o ataque. Com isso, deu 
mobilidade e intensida-
de para o rubro negro 
atacar o adversário.

Mais motivado, o Fla-
mengo começou a levar 
perigo à meta celeste. Ao 
aproveitar o espaço pa-
ra os contra-ataques, o 
rubro negro descontou 
com Jean e antes do fi-
nal do primeiro tempo 
chegou ao empate com 
Eustáquio. 

O segundo tempo foi 
todo dos goleiros, que fo-
ram responsáveis dire-
tos para a manutenção 

da igualdade. O Unidos 
da Vila, empurrado pe-
la sua torcida, teve maior 
volume de jogo ofensivo, 
e, por várias vezes criou 
chances para chegar ao 
terceiro gol, mas o golei-
ro rubro negro inspirado 
garantiu o permanência 
do 2 a 2 no placar.

O Flamengo também 
teve seus momentos para 
chegar ao gol da vitória. 
Ao aproveitar os contra-
-ataques em velocidade, 
obrigou o goleiro celeste 
fazer duas grandes defe-
sas e, em outras oportuni-
dades, faltou calibragem 
nos arremates que saíram 
pela linha de fundo. 

Fim de papo na Praça 
de Esportes Maria das 
Graças Monteiro, no Jar-
dim Picerno: UDV e Fla-
mengo ficaram no 2 a 2. 
Ambos seguem em pas-
sos largos para classifi-
cação para a segunda fa-
se da competição.

Lídia da Silva Barbosa, 
também conhecida como 
Lilika Strong, é uma atle-
ta moradora de Sumaré 
que tem ganhado desta-
que em seu meio. Ela con-
ta sua história:

“Sou tricampeã sul-
-americana e bicampeã 
brasileira Womans Phy-
sique, em 2020. Ia parar 
de competir devido à mi-
nha categoria estar sain-
do da federação. Como 
é permitido ter um físi-
co mais agressivo, havia 
poucas atletas e não tem 
reconhecimento algum. 
Por isso, ia parar.

Então conheci meu 
atual nutricionista @ma-
riofreijo que fez uma pro-
posta de competir na @
musclecontestinternacio-
nal, pois ia ter mais vi-
sibilidade. Então fiz mi-
nha preparação e subi, 
em dezembro, em Cam-
pinas, na categoria Wo-
mans Physique Máster 
na qual fui campeã.

Nessa categoria Wo-
mans Máster da NPC eu 
não precisaria diminuir 
meu tamanho, apenas 
estar mais condiciona-
da. Fui a Campinas e 
consagrei-me campeã e 
me classifiquei para dis-
putar o Arnold em São 
Paulo.

Estou em preparação 
desde então para subir 
no Arnold. Isso dará a 
chance de me tornar atle-
ta profissional. Estou de-
senvolvendo um trabalho 

UDV abre 2 a 0, mas cede 
empate ao Flamengo na 
Copa Irdival Frezzato/Ases

Lídia da Silva Barbosa

Esportes Sumaré
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BIOGRAFIA

BIOGRAFIA

Atlético-MG - Campeonato Mineiro: 1970
Campeonato Brasileiro: 1971

Taça Minas Gerais: 1975 e 1976

TÍTULOS

Além disso, fez parte da 
equipe campeã brasilei-
ra em 1971.

O TREINADOR
Depois de pendurar as 

chuteiras, Paiva seguiu 
para a vida de treinador. 
Seu primeiro clube foi 
justamente a Ponte Pre-
ta, onde foi campeão pau-
lista júnior em 1981. Seu 
título de maior expressão 
como técnico foi o Cam-
peonato Goiano de 2004, 
com o modesto CRAC de 
Catalão, que desbancou a 
dupla Goiás e Vila Nova - 
ambos vinham dividin-
do os títulos por 11 anos.

A última passagem de 
Wanderley Paiva pela 
Ponte foi em 2006, quan-
do dirigiu a equipe nas 
rodadas finais do Bra-
sileirão, mas não conse-
guiu livrar a Macaca do 
rebaixamento, terminan-
do em 17º, encabeçando a 
lista dos rebaixados, a 5 
pontos do Palmeiras. 

Em 2007, comandou al-
guns jogos do Paulistão 
antes de ser substituído 
por Nelsinho Baptista. 
Em 2009 aceitou convi-
te para comandar o Co-
rinthians-AL. No ano de 
2011 assumiu novamen-
te o CRAC-GO.

na @academiaartcenter 
com meu personal @ro-
naldaostrongcoach, com 
treinos diários, dieta re-
grada para alcançar o 
objetivo de me tornar 
uma atleta, pois esse es-
porte é caro. Não tenho 

patrocínios. Esse espor-
te é caro e para poucos 
que estão dispostos a ter 
uma vida extremamente 
regrada. Desde então, ar-
co com os custos”.

Instagram: 
@lilikastrong



Ele já perdeu a con-
ta do número de 
carnavais que par-

ticipou. Apresentações 
em escolas, solenidades 
e outros eventos públicos 
então, nem se fala. Wal-
ter Barijan, 68 anos, re-
presenta a “velha guar-
da” dos músicos de Su-
maré, mas com uma pe-
culiaridade: toca até hoje 
na Banda Municipal.

Sua iniciação musical 
começou com o incenti-
vo do maestro Dorival 
Gomes Barroca. O maes-
tro, aliás, foi quem suge-
riu seu ingresso em um 
curso técnico do Senai 
(Serviço Social da Indús-
tria), onde Walter apren-
deu o que se tornaria seu 
“ganha pão” até hoje. “O 
maestro dizia que eu de-
veria ter uma profissão 
além de músico” . Dito 
e feito. O saxofonista é 
proprietário da Mecâ-
nica Barijan, no Parque 

Walter Barijan, à esquerda, na Banda Municipal

Walter e seu Conjunto, década de 1960

V Falecimentos V
DE 12 DE MAIO A 18 DE MAIO DE 2022

DIA 12 DE MAIO DE 2022

Cleuza Galdino, 74 anos
Laura Maria Conceição, 76 anos

Felisberto Rodrigues Pereira, 64 anos

DIA 13 DE MAIO DE 2022

Antônio Mengue, 94 anos (foto)

Altair Benedito Pereira 
Pucinelli, 73 anos

Cícera Braz de Lima, 73 anos
Clarice Pereira Paduan, 86 anos

Valmir Marcos de Faria, 42 anos

DIA 14 DE MAIO DE 2022

José de Oliveira Caldas, 86 anos
Sebastião Rodrigues Martins, 91 anos
Elenita Rodrigues O. Santana, 52 anos

DIA 15 DE MAIO DE 2022

Lamark Monteiro da Silva, 23 anos
Rita de Cássia Aparecida Garcia, 60 anos

Sophia Moço Neves, 03 Meses
José João da Silva, 71 anos

DIA 16 DE MAIO DE 2022

Lili Taner Luciano, 
88 anos (foto)

Melissa Venâncio de 
Oliveira, 02 anos

Lenir Catiane, 41 anos
José Vicente dos Santos, 64 anos

José Albacete Inácio, 62 anos
José Aparecido Bidóia, 60 anos

Maria Antônia Olivo, 90 anos

DIA 17 DE MAIO DE 2022

Luiz Gonzaga, 73 anos
Procópio Pereira Cruz, 82 anos

Laurindo Meira, 85 anos
José Pedro da Silva Filho, 66 anos
Oséias de Souza Santos, 43 anos

Ana Clara Medeiros dos Santos de Assis, 01 dia

DIA 18 DE MAIO DE 2022

Não Houve Sepultamentos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Saxofonista de 
Ontem, Hoje e Sempre

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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AUTORA DO TEXTO

Ema Regina 
Bianchi de Aguiar

Jornalista, Escritora 
e Colaboradora da 

Associação Pró-Memória

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

aprenderam a ler as par-
tituras para, em seguida, 
pegar os instrumentos. 

Eram ensaios diários, 
que chegavam a levar 
três ou até quatro horas.

Não demorou muito pa-
ra que sua turma come-
çasse a alegrar as festas 
religiosas, solenidades 
públicas e tantos outros 
eventos que ele já perdeu 
a conta. Lembra-se com 
saudade das viagens de 
trem, na década de 60. Os 
antigos vagões, elegantes 
e confortáveis, faziam jús 
à elegância da orquestra, 
contratada naquela épo-
ca, para fazer shows em 

cidades do Sul de Minas 
Gerais e todo o interior 
do Estado de São Paulo. 
“A Banda é um grande ce-
leiro para a formação de 
grandes músicos. Foi um 
aprendizado que mudou 
a minha vida”.

Em 1968, o saxofonis-
ta integrou um grupo, o 
Walter e seu Conjunto, 
formado por Ailton Cava-
lari (trompete), Vladir Jo-
sé Sturaro (bateria), Her-
man Yanssen, Manoel Di-
niz da Costa e Cheirinho 
(bateria). Cantores: Carlos 
Araújo, Ismael Martins e 
Fátima Matias, esta última 
da cidade de Campinas.

Residencial Casarão.
O músico se emociona 

ao falar do maestro, de 
seus amigos e do tempo 

em que começou a estudar 
música, no antigo Grupo 
Escolar André Rodrigues 
de Alckimin, aos 16 anos. 

“Foram seis meses de teo-
ria, sem nenhum instru-
mento”, lembra. Naque-
las aulas, os estudantes 

Carlos Araújo Dorival Gomes Barroca, o Pico



DOUTOR HORÁCIO

AVENIDA REBOUÇAS

MILTON PAZETTI

ESTÁDIO LUIZ FRUTUOSO

MAESTRO PICO BARROCA

O dentista Horácio Rezende de Nascimento foi um dos fundadores 
do Lions Clube de Sumaré, no dia 27 de agosto de 1959. Foi o 
segundo presidente da entidade, em 1960. Em toda sua vida 

dedicou-se às inúmeras campanhas organizadas pelo Lions. É caso 
desta foto, provavelmente dos anos 1980. 

Foto da pavimentação da Avenida Rebouças, no trecho próximo 
à Avenida Ivo Trevisan, em foto provavelmente da década de 

1980. No centro, uma das torres de energia elétrica da antiga Cia. 
Paulista de Estradas de Ferro.

Milton Luiz Pazetti, que vemos à direita, foi um destacado 
funcionário da Texcolor S.A. – Beneficiadora de Tecidos, empresa 

de Sumaré instalada no Jardim Santa Terezinha. Foi lá que se 
aposentou. Além de industriário, foi presidente do Lions Clube de 
Sumaré, em 1993 e 1994. No registro, participa de uma solenidade 

do tradicional clube de serviços, homenageando uma pessoa. 

Instantâneo de um jogo de futebol no velho Estádio Luiz Frutuoso 
do Clube Recreativo Sumaré, demolido para dar lugar ao Conjunto 

Poliesportivo da Avenida Rebouças. O muro que vemos ao fundo 
ainda ocupava uma parte da Avenida, desapropriada mais tarde 

pela Prefeitura Municipal. Foto da década de 1970.

O grande maestro Dorival Gomes Barroca, o “Pico” está neste 
registro da década de 1970, na sede social do Clube União Cultural 
XVI de Dezembro. É a segunda pessoa, da esquerda para a direita. 

Ao seu lado vemos: Mário Eichembergue, Alvino Albanezzi e 
Leovigildo Duarte Jr., na mesma ordem. 

THOMAZ PERINA
O grande artista 

campineiro 
Thomaz Perina 

está no centro 
desta foto, 

tirada em 1968, 
por ocasião das 
comemorações 
do Centenário 

de Sumaré. 
Thomaz vinha 
regularmente 

para nossa 
cidade, a 

convite de 
Ronald de 

Souza, que está 
à sua esquerda. 

Completa a foto 
o industrial 

Plínio Giometti, 
presidente da 

Comissão de 
Festejos desse 

importante 
evento. 
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A AABB (Associação Atlética Banco do Brasil) de 
Sumaré está fazendo um convite especial a todos pa-
ra comemorarem esta data tão especial de aniversá-
rio em um Showversário presencial com Maria Zezé, 
Sara Ahd e Adriana Natasha. 

O evento será realizado no dia 28 de maio, às 18h, na 
sede da AABB, na Avenida Francisco Yanssen, 125, na 
Vila Juliana. O valor único de R$ 70 já inclui o Jantar.

Todos serão bem-vindos nesta noite tão encanta-
da e mágica. O show ficará por conta da Banda Guar-
diões da Noite do Oriente e Bailarinos Convidados. Os 
convites já estão à venda nos telefones (19) 98882-5971 
com Sara e (19) 98703-1230 com Natasha.

A cobertura do evento será feita pela Rádio Garo-
ta, com Orlando Isidoro e também Franco Lochalle.

Cia do Ventre 
Cigano apresenta 

Showversário 

Hoje vamos conhecer 
um pouco mais so-
bre o autor Gilson 

da Cunha e sua obra “Os Úl-
timos Dias De Um Cafetão 
Robô em Júpiter” publicado 
pela editora SAIFERS. Gil-
son Luis da Cunha (1965) É 
biólogo, doutor em genéti-
ca e biologia molecular pe-
la UFRGS, old school nerd, fã 
de literatura de ficção cien-
tífica e cronista de cultura 
geek dos jornais do Grupo Si-
nos-RS. Começou a escrever 
em 1987, mas só pôde reto-
mar a escrita em 2012. Parti-
cipou das antologias Escreva-
-se: Antologia Universitária 
(Ed. Da UFRGS, 1987), Kaiju- 
Monstros Gigantes (Ed. Dra-
co, 2016), e Guerras Chtulhu 
(Organizada por Maurício RB 
Campos, 2017), entre outras. 
É autor de Onde Kombi Al-
guma Jamais Esteve, roman-
ce vencedor do prêmio o Ar-
gos 2020, do qual o presente 
conto é um prelúdio. Vive em 
Porto Alegre, RS, cidade on-
de nasceu, com sua esposa e 

Dica de Leitura: Os Últimos Dias De 
Um Cafetão Robô em Júpiterentreaspas

sua filha, algumas pilhas de 
livros ainda por ler, uma ca-
chorrinha dacshund e um nú-
mero indeterminado de bon-
sais. Apesar de ser um aficio-
nado do humor e discípulo de 
Douglas Adams, vez por ou-
tra aventura-se no drama. O 
conto A mulher que chora é 
uma dessas incursões.

Vem comigo conhecer um 
pouco mais sobre esse autor:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Sempre gostei de ler espe-
cialmente ficção científica. 
Nos anos 80, li um artigo de 
Isaac Asimov dizendo: “ se 
você não gostou do final, de-
via escrever sua própria his-
tória “ . Aceitei o desafio e co-
mecei a escrever. Os primei-
ros resultados foram ruins, 
mas continuei escrevendo e 
ganhando experiência.

Você tem alguma roti-
na para escrever ou escre-
ve quando surge oportu-
nidade?

Infelizmente não tenho 
uma rotina. Escrevo quan-
do é possível. E varia muito. 
Algumas vezes, um romance 
praticamente se escreve sozi-
nho, partindo de uma ideia 
central. Em.outras, um con-
to pode exigir mais, já que é 
mais curto e sua trama pre-
cisa ser mais contundente. 

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Para mim leva algo entre 
três meses a um ano, depen-
dendo de eu já ter ou não as 
tramas bem estabelecidas e 
personagens estabelecidos. 
Em geral, de seis a dez me-
ses, se for uma história longa.

As histórias “se escre-

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede Sesi-SP e 
leitora compulsiva. Apaixonada 
por livros e palavras.

SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

(Gilson da Cunha) Editora: Saifers @saifers.br / https://www.saifers.com.br/  l  Páginas: 4

SOBRE O AUTOR

Contato: 
Instagram: @gilsondacunha42

Facebook: https://www.facebook.
com/GilsonLuisDaCunhaEscritor 
www.gilsonluisdacunha.com.br 
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Quem eu tanto procuro
Já escalei as 
mais altas 
montanhas, 
Já voei através do 
tempo,
Já corri por entre 
os campos, 
Só para estar 
com você.
Já escalei as muralhas da 
cidade,
Já andei, rastejei, 
procurei,
Já passei por vendavais,
Só para estar com você.
Mas ainda não encontrei, 
A quem eu tanto 
procuro...

Já beijei lábios de mel,
Já senti o sabor ardente,
Que me aqueceu até a 
alma
Me deixando meio 
perdido.
E me fez assim despertar, 
Que o que mais quero 
encontrar...
A quem eu tanto procuro.

Já falei com a língua dos 
anjos,
Segurando nas mãos 
meus tormentos,
Pois estava fria a noite, 
Mas eu, quente por 
dentro.
Me fez assim doer na 
alma, 
Querendo fazer-me 
desistir.
Mas, nada me faz parar,
Pois ainda vou 
encontrar, 
A quem eu tanto procuro.

Eu já vi a vinda do reino, 

Com as cores 
belas e pura, que 
irão 
Me iluminar.
É como se eu 
andasse no 
escuro, 
Procurando uma 

Luz no obscuro.
Mas, acredito um dia 
encontrar, 
Aquela que mais desejo.
Com o tempo tudo 
acontece,
Mas continuo ainda 
buscando, 
Sem desistir nem por 
sonho, 
D’aquilo que tanto quero, 
A quem eu tanto 
procuro...

Já se quebraram os elos, 
Soltando-se as correntes, 
E nada prende você.
Já carregastes a cruz, 
E junto a minha 
vergonha,
Que fez a ti me prender,
Vendo assim as belas 
cores, 
Do teu reino a reluzir...
Porém ainda não 
encontrei, 
A quem eu tanto procuro.

Quero sim, muito 
encontrar, 
A quem eu tanto 
procuro...
Você... 

Poema baseado na letra 
da música da Banda de 
Rock U2... 
(I Still Haven’t Found 
What I’m Looking For)

POESIA

que somente uma narrati-
va bem estruturada poderia 
conseguir e nos envolve em 
diálogos rápidos e cheios de 
humor ácido, com persona-
gens muito bem construídos, 
tornando impossível largar 
a leitura antes de descobrir 
toda a verdade. Esse foi meu 
primeiro contato com a escri-
ta de Gilson e já quer ler mais.

“A maior parte da raça hu-
mana trabalha quarenta ho-
ras por semana em empre-
gos que odeia, só para pagar 
as contas. Nós, máquinas, ce-
demos uma parte de nossa li-
berdade em troca de energia 
e manutenção. Não somos as-
sim tão diferentes”.

Blender, o detetive robô, já 
me cativou logo de cara com 
seu terno risca de giz mar-
rom e chapéu Panamá, seu 
humor super ácido e suas en-
grenagens enferrujadas que 
carregam uma inteligência e 
perspicácia além da média. 
Sinceramente esse conto de-
veria ser apenas o começo de 
uma série de contos cyber-
noir maravilhosos e sim, já 
intimei o autor a fazer isso.

Como podem perceber, eu 
super recomendo a leitura!

Você encontra os contos e li-
vros do autor no site da Ama-
zon - www.amazon.com.br

vem” sozinhas ou você pen-
sa na trama inteira?

Algumas, muito poucas, se 
escrevem sozinhas. São aque-
las mais movidas pela emo-
ção, como em A Mulher Que 
Chora, meu conto ganhador 
do Prêmio Argos 2020. No mo-
mento trabalho num romance 
longo e que exige muita pes-
quisa, que é a continuação de 
Onde Kombi Alguma Jamais 
Esteve, meu romance vence-
dor na categoria narrativa 
longa no Prêmio Argos 2020.

De onde vem a inspira-
ção?

Praticamente de toda a 
parte. “Onde Kombi Slguma 
Jamaus Esteve” veio de uma 
piada interna de um grupo de 
amigos. Nos reuníamos para 
almoçar aos sábados e um 
dia surgiu essa premissa: “ 
E se o incidente de Roswell, 
a mãe de todas as teorias da 
conspiração, não passasse de 
uma “armação “, um engodo 
para esconder um fato muito 
mais absurdo e constrange-

dor para as autoridades nor-
te-americanas?

Quais são seus livros e 
autores/autoras favoritos?

Eu sou um grande fã de 
Arthur C. Clarke, Frederic 
Brown, Harry Harrison e 
Clifford D. Simak. No Brasil, 
gosto muito dos trabalhos de 
Jorge Luis Calife, Renato A. 
Azevedo, e também, de Maikel 
Rosa e outros colegas do SAI-
FERS, grupo de autores inde-
pendentes do qual faço parte.

Tem planos para livros 
futuros?

Sim! Infelizmente as ideias 
surgem e se acumulam, dado 
que o tempo para colocar tu-
do no papel é escasso. No mo-
mento estou cuidando da edi-
ção de um prelúdio de Onde 
Kombi Alguma Jamais Este-
ve, um conto para uma anto-
logia, dois trabalhos de não-
-ficção, sendo um uma bio-
grafia e o outro um livro de 
divulgação científica, e ou-
tras ideias que podem render 
contos e noveletas.

RESENHA

DIVERTIDO E 
ENVOLVENTE!

O Século é XXVIII, estamos 
numa lua de Júpiter chama-
da Ganimedes e um detetive 
robô, cínico e enferrujado, é 
contratado para investigar a 
suposta morte natural de um 
magnata humano. Blender é 
contratado pela filha do mag-
nata que desconfia que o pai 
tem inimigos e em sua bus-
ca para encontrar a verdade, 
acaba sendo obrigado a rever 
seus próprios conceitos.

O conto traz toda a am-
bientação de um filme noir 

Poema dedicado a essa 
mulher a quem tanto 
procurei, por 40 anos, 
desde a adolescência.
Meu Amor de escola, até os 
dias de hoje...
Agora juntos,
Deus nos ABENÇOE...

ainda mais.
Rosemilda... simplesmente 
Rose.
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